
令和６年美濃加茂市議会第3回定例会一般質問通告一覧       9月6日現在

予定 No. 議員名 質　　問　　要　　旨

1 １　政策について
　①　「命を護る」の成果と評価について
　　Ⅰ　健康への取組は
　　Ⅱ　災害への取組は
　②　「人を創る」の成果と評価は
　　Ⅰ　子育て環境の取組は
　③　「街を興す」の評価と成果は
　　Ⅰ　美濃加茂市の特性や強みとは
　　Ⅱ　人材確保やインターンシップ等の取組は
　　Ⅲ　美濃加茂市の未来、まちづくりをどう考えるか
　④　「暮らしを繋ぐ」の成果と評価は
　　Ⅰ　自治会の課題をどう考えるか
　　Ⅱ　多文化共生について
　⑤　「庁舎を展く」の成果と評価は
　　Ⅰ　情報共有・提供や合意形成について
　　Ⅱ　持続可能な美濃加茂市を考えるプロジェクトについて
　　Ⅲ　各種団体からのご意見、会派報告会での市民の声について
　　Ⅳ　新庁舎を建てることによる＋αについて
２　副市長職務について
　①　職務に就いて約半年、市政の課題をどう捉えるか
　②　職員の働き方改革について
　③　不適切事務等の再発防止の取組状況について
　④　重点的に取り組みたい事業について
３　働き方改革について
　①　人材確保の課題をどう捉えるか
　②　会計年度任用職員の報酬額のベースアップの考えは
　③　開庁時間変更による職員の働き方改革へのメリット、市民サービスへの
　　影響について
４　公共施設管理計画について
　①　公共施設の建物・設備などの点検や維持管理修繕の現状、管理計画に基
　　づいた進捗状況について
　②　多くの修繕費がかさむと考えられる商業ビルの今後について
　③　２つの図書館の統合の考えについて
５　自治会組織について
　①　自治会が支払う協力金の不公平感を課題として認識しているか
　②　自治会員と未加入者のゴミ集積所トラブルについて

2 １　令和５年度決算と事業について
　①　歳入中、法人市民税の大幅な伸びの要因は
　②　固定資産税の伸びが小さかった原因は
　③　ふるさと納税減少の原因と対策は
　④　多文化共生推進事業を拡大する必要は
　⑤　市債残高300億円をどう考えるか
２　令和６年度の事業の進捗状況について
　①　市民皆歯科健診の費用対効果について、受診者増と医療費抑制の見込みは
　②　児童発達支援センターの取組み状況は
　③　６年生まで受け入れる放課後児童クラブの拡大状況は
　④　学校支援員などの配置拡大による教師や児童生徒への教育的効果は
　⑤　市政70周年記念事業で支援する市民提案事業は
　⑥　来年度に向けて、18歳までの医療費無償化を考える時期ではないか
３　新庁舎整備事業について
　①　現在進めている調査の内容と令和７年３月末までの事業の進め方は
　②　市民アンケートの実施に関し添付資料と設問の内容は
　③　前平候補地の液状化調査に関して
　　Ⅰ　250メートルメッシュで表示されている県のマップの取扱いの仕方は
　　Ⅱ　ボーリング調査の場所や数、判断の仕方は
４　「まぁるいまち美濃加茂」について
　①　市中心部も周辺部もバランスよく発展し、市民誰もが住んでよかったと
　　思えるまちづくりの理念は今も大切にされているか
　②　北部のイノシシ、サル被害へのさらなる支援を求めるが
　③　連絡所のサテライトとしての機能充実は
５　副市長２人制について
　①　業務効率や職責意識の変化について
６　市長のドイツ視察について
　①　成果や、本市に生かせることは

田口　智子
結いの会
代表質問
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新生会
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予定 No. 議員名 質　　問　　要　　旨

3 １　新庁舎について
　①　ロードマップに沿って進めていくことで、どのような庁舎ができると考え
　　ているか
　②　なぜ市民アンケートにて除外された駅南の声が上がっていると考えるか
　③　駅前商業ビルに今まで投入した公費の額は。今年度の予算と今後の見込は
　④　駅前商業ビルには投入した公費に見合う市民の利益があると考えるか
　⑤　現時点で新庁舎に必要な費用に道路などインフラ整備は含まれていない。
　　新庁舎にかける予算の上限は決めているのか
２　開庁時間について
　①　調査において５％の市民が影響を受けるとしているが、調査期間と影響の
　　大きな部署はどこか
　②　特に導入時は混乱を招くことが予測される、今後どのように市民に周知を
　　していくか
　③　導入してから移行期間としてニーズの高い課のみでも救済措置はないか
３　非常勤職員の任用について
　①　会計年度任用職員(フルタイム・パートタイムの別）臨時的任用、その他非正
　　規職員の内訳は
　②　非正規職員の主な配置部署と人数は
　③　会計年度任用職員の報酬について条例で上限を決めているが、その理由は
　④　会計年度任用職員で繰り返し任用されて最も長い職員は何年か
　⑤　正規職員、会計年度任用職員などに欠員が生じた場合に臨時的任用が想
　　定されているが任用の実績は
　⑥　過去における一般職の常勤職員と非常勤職員の比率の推移と人件費の変
　　動は
４　18歳以下の医療費無償化について
　①　周辺自治体が18歳までの医療無償化を実施しているが、この実情をどう
　　分析しているか
　②　持続可能性自治体と評価されたが、今後子育て世代の外国籍の方々が美
　　濃加茂市から流出することもあり得るが、どのように考えているか

4 １　交通安全について
　①　中蜂屋諸田地区内の通学路の歩道のカラー舗装について
　②　通学路の一部拡幅について
　③　危険箇所の見直しについて
　④　国道418号南側の歩道の設置について
２　市の花あじさいの花について
　①　市内各所にあじさいの花の植樹について
３　旅をする蝶アサギマダラについて
　①　前平公園や文化の森にフジバカマの花の植樹について

5 １　ＭＴ夢クラブ２１について
　①　設立の目的及び活動内容は
　②　現状をどのように把握されているのか
　③　団体からの意見や要望などはあるのか
　④　今後の展望は
２　職員の人材育成について
　①　実施されてきた研修の成果や課題は
　②　研修に対する評価はどのようにしているのか、また職員からのフィード
　　バックは
　③　研修の内容はどのように選定しているのか
　④　職員が自主的に受けた研修等に対する助成は
　⑤　今後の計画や目標は
３　労働災害について
　①　転倒予防のための取組は行われているか
　②　環境の改善に対する支援などの考えは
　③　転倒予防に関する啓発や情報提供は行っているのか
　④　これまで転倒危険箇所の調査をされたことは

6 １　商業ビルについて
　①　市所有の商業ビルの令和５年度の収支は
　②　商業ビルの維持管理費と収入とのバランスは
　③　商業ビルの不動産事業をどのように考えているか
　④　商業ビルの将来をどのように考えているか
　⑤　現在進行している駅前再開発を市として、どのように考えられているのか
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纐纈　源太
日本共産党

市議団
(一問一答)

岸　一夫
義の会

(一問一答)

亀井　滋昭
いまを生き

る
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永田　徳男
義の会
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予定 No. 議員名 質　　問　　要　　旨

7 １　新庁舎整備について
　①　12の候補地案の評価基準について
　②　候補地アンケートの結果について
　　Ⅰ　４候補地の決定過程について
　　Ⅱ　太田地区の4つの中心市街地周辺候補地について
　　Ⅲ　候補地の浸水被害について
　　Ⅳ　回答者とワークショップの参加について
　　Ⅴ　旧計画案支持者に対する説明責任について
　③　市商業ビル周辺の候補地追加について
　　Ⅰ　議会による候補地追加要請への対応について
　　Ⅱ　可能性調査について
　④　整備地決定について
　　Ⅰ　決定のための情報提供について
　　Ⅱ　決定時期延長の可能性について

8 １　新庁舎建設事業について
　①　４候補地は100％整備地として事業推進できる課題ない市有地なのか
　②　現庁舎以外に決定の場合の対応の考えは。跡地活用の構想は
　③　公共施設建設については、これまで３大方針（新たな建設はしない、統合・
　　複合化、総床面積の減少）、５原則を維持していく方針に変更があるか
　④　地方自治法第４条に照らし合わせて審議された４候補地か
　⑤　建設基金（本庁）積立金、総事業費の見込みは
　⑥　本市の財政、将来負担率０％の方針への影響は
２　教育環境づくりについて
　①　地球温暖化に対する避難所及び屋内体育館の空調整備の計画は
　②　特別教室等の空調整備の状況と今後の計画は
　③　登下校時の暑さ対策の指導（子供110番の家の方々との連携状況は）
　④　トイレ洋式化の状況と今後の計画について
３　自治会運営について
　①　ゴミ集積場の課題（無記名者対策、未加入者の対応について、集積場確保等）
　②　自治会への行政サポート拡充の考えは
４　令和５年度決算
　①　市としての総合評価はどのように考えているのか（総括と特色）
　②　基金の活用について

9 １　子どもの居場所づくりについて
　①　未就学児と保護者が利用できる子育て支援センターは市内に６ヶ所あるが、
　　小学生が利用できるのは加茂野児童館のみとなっている。未就学児と小学生
　　の両方が利用できる施設が欲しいとのお声もある。小学生と未就学児が一緒
　　に利用でき、雨の日や暑い日にも利用できるような施設の計画は
　②　岐阜県がぎふ木育30年ビジョンを策定し、ぎふ木育推進のため、ぎふ木遊
　　館サテライト施設を県内に開設をしている。中津川では令和６年８月に「なか
　　つがわ森の木遊館」が道の駅内に開館し、高山では令和６年秋に「ぎふ木遊館
　　サテライト施設」がオープン予定となっている。里山千年構想を掲げている美
　　濃加茂市としては、ぎふ木育を率先して取り組んでいただきたいが、市とし
　　てはどう考えているか
２　学童保育の支援員不足について
　①　放課後児童クラブの支援員が不足しているとのことだが、原因や今後の対
　　策は
　②　民営化された認定こども園へ放課後児童クラブを委託するなど、多様化
　　するニーズに柔軟に応えられる民間事業者への委託などは考えているか
３　放課後児童クラブでのトラブル対応について
　①　支援員に対して反抗的な児童や、トラブルを起こす児童について、委託さ
　　れた事業所や市としての対応は
４　保育園の設備について
　①　あじさい保育園の園庭の水はけが悪く、汲み上げポンプで汲み上げても
　　間に合わず、水はけの悪い土と、排水管が機能してないとのこと。職員さん
　　の負担軽減の解決策は

　②　山之上認定こども園の里山保育で、山遊びの用具が増えてきており、専用
　　の倉庫が必要との要望があったが、市の対応は
５　チャリカモの運営状況について
　①　昨年度の利用実績と売上金額は
　②　今後の利用拡大に向けての計画は
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予定 No. 議員名 質　　問　　要　　旨

10 １　ゴミ問題について
　①　自治会管理の集積所に排出できない市民対応は、どうなったのか
　②　自治会未加入者の集積所設置計画は、どうなっているのか
　③　外国籍の方へのゴミ問題の指導は、どのようにしているのか
　④　ポイ捨てが目立つが、注意喚起のための看板提供、５３０運動、環境美化推
　　進委員といった施策以外に、具体的な対策をすることはできないのか
　⑤　不法投棄は、現在、地主や管理者対応だが、市では回収できないのか
　⑥　不法投棄対策事業を立ち上げたらどうか
　⑦　処理困難物、特殊なゴミを放置していないか
　⑧　クリーン作戦やクリーンパートナーを含む清掃活動で出る不燃ゴミの処分
　　について、ゴミ処理業者と共通認識を持ち、課題問題解決の協議をしている
　　のか
　⑨　ゴミの分別を一生懸命にしている姿をみかけたことがあるが、こういった
　　現状をどう考えているのか。仕組みを変え改善する気はないのか
　⑩　ゴミ問題、環境問題にもっと予算をつけることができないのか
　⑪　生活に直結したゴミ問題を市長は、具体的にどう考えているのか
２　自治会要望について
　①　要望の対応は、どのような流れで実施しているのか
　②　過去何年も形になっていない案件は、どれくらいあるのか。未対応の管理
　　はどうなっているのか
　③　自治会要望を職員全員に周知しているのか
　④　市民の声、公式ＬＩＮＥ、情報提供での意見や要望をより広く集めるように
　　なったが、そのしわ寄せが現場にきていると思う。このことをどう考えてい
　　るのか
　⑤　職員が現場へ対応に行っていることもあるが、職員不足の中、考える時間
　　や計画が、疎かになることはないのか
　⑥　委託するには費用がかかるが、どういった基準で委託に出し、予算は十分
　　にあるのか
　⑦　市民の要望と市の間に溝があると思うがそれはなぜだと思うか
　⑧　高齢化で当たり前にできていたことが、できない時代に突入してきたと思
　　うが、今後どうしていくつもりなのか
　⑨　何か、要望対応の専門部署、実行部署など具体的な組織を作るつもりはな
　　いのか
　⑩　新庁舎の場所が、来年３月に決まるとのことだが、連絡所機能はどう考え
　　ているのか

11 １　あい愛バスの障がい者利用について
　①　コミュニティバスの使命は
　②　時間帯別平均乗車率は
　③　合理的配慮の提供
　　Ⅰ　車いす使用者の利用は
　　Ⅱ　視覚聴覚障がい者の利用は
　　Ⅲ　車いすリフト車の運用は
　　Ⅳ　介助サポーター制度は
　④　福祉車両の利用
　　Ⅰ　利用実績は
　　Ⅱ　運転ボランティア制度は
　⑤　美濃加茂市地域公共交通網形成計画
　　Ⅰ　発案は
　　Ⅱ　議論は
　　Ⅲ　策定は
２　自閉症スペクトラム（ASD）者への窓口対応について
　①　対応方法は
　②　窓口対応マニュアルの整備は
　③　合理的配慮の提供は
３　認知症ケア技法「ユマニチュード」の導入について
　①　認知症の人に寄り添うケア技術を学ぶことは
　②　市民講座の実施検討は
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金井　文敏
市議会
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予定 No. 議員名 質　　問　　要　　旨

12 １　８月８日発生した地震で南海トラフ地震臨時情報が初めて発令されたが主な
　対応について
　①　今回、南海トラフ地震臨時情報が初めて発表され、市民の方の情報発信等、
　　職員も初めての対応で大変だったと思うが、具体的にどのよう対応をいつま
　　で実施されたのか
　②　南海トラフ地震臨時情報について、市民の方から質問等何もなかったか
　③　大規模地震でも建物が倒壊・損壊しないよう、耐震化の促進も重要と思う
　　が市の考えは
２　市内にある、アンダーパスの管理状況について
　①　市内にはどれだけのアンダーパスがあり、管理状況はどのようになってい
　　るか
　②　アンダーパスも非常に危険と思う。市民の方に危険性など周知したほうが
　　いいと思うが市の考えは
３　市内にある、ため池の安全性について
　①　市内にある、ため池も大きな地震が発生すると決壊する事も考えられる。
　　以前も安全性など質問したが、再度安全性など、市の取組について伺う
４　大きな災害が発生した時の防犯対応について
　①　大きな災害が発生した時、空き巣など防犯対策も市民に情報発信する事
　　も重要と思うが市の考えは

13 １　新庁舎建設
　①　特定団体対象ワークショップについて
　　Ⅰ　子育て世代対象
　　Ⅱ　外国人対象
　　Ⅲ　障がい児者にやさしい
　　Ⅳ　今後の進め方
２　自治会組織
　①　自治会組織のあり方
　　Ⅰ　自治会加入率について
　　Ⅱ　自治会協議費、協力費のあり方
　　Ⅲ　ゴミ集積所のあり方
　　Ⅳ　ゴミポイ捨て条例
　　Ⅴ　あい愛バスについて

14 １　あい愛バスについて
　①　あい愛バスのあり方について
　②　ＡＩオンデマンドバスの試行運転内容は
　③　あい愛バスに対する市民ニーズの調査方法について
　④　地域公共交通活性化協議会について
　⑤　今後の福祉バス導入の可能性について
２　前平公園について
　①　公園再整備の考え方について
　② 民間活力導入、パークＰＦＩの結果は
　③　今後の前平公園について
３　ふるさと納税について
　①　ふるさと納税の課題について
　②　９月からのシステム変更について
　③　ふるさと納税型クラウドファンディングについて
　④　美濃加茂市の魅力創出ブランディングについて

15 １　新庁舎ロードマップの進捗状況について
　①　現在行われている複数候補地の可能性調査の概要及び今見えている課題
　　は
　②　可能性調査の結果、可能性が低かった場合に新たな候補地を加えることは
　　考えられるか
　③　サウンディング調査における民間からの提案は
　④　特定団体（子育て世代・外国人・障がい者）を対象としたワークショップの実
　　施状況、参加人数及び主な意見等は
　⑤　昨年から継続しているおでかけワークショップの実施状況、対象と参加人
　　数等は
　⑥　11月からのタウンミーティングの進め方は
２　農業を取り巻く環境の変化への対応について
　①　現在のコメ不足と減反政策についての見解は
　②　太陽光発電施設の開発及び管理規制は
　③　「地域計画」作成の進捗状況は

森　厚夫
新生会

(一問一答)

9/12

PＭ

渡辺　孝男
結いの会

(一問一答)

9/1３

AＭ

髙井　実枝
結いの会

(一問一答)

坂井　文好
結いの会

(一問一答)

※進行の状況によって、午後の予定の議員が、午前に繰り上がる場合があります。
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